

"La Lettre n°14"

de l'association d'histoire vivante et de Tradition « France40 » est un bulletin de liaison envoyé pour info pour les amis et pour action pour les membres, celle-ci est aussi postée en format papier pour les camarades non équipés de courriel électronique.

FRANCE 40 RECONSTITUTION

15/09/2008

Chers camarades,

Après cette période estivale voici le bon moment pour réexaminer les manifestations à venir..

Néanmoins, voilà donc un bref rappel des activités de l'association depuis le début de l'année, pour les détails des toutes premières manifestations, veuillez vous reporter à « La Lettre de F40 » du mois de mai dernier :

**1) Le dimanche 30 mars 2008 :
Journée Nationale des Zouaves**

**2) Le samedi 5 avril 2007 : Trosly-Loire
– Blérancourt – Guny (02)**

**3) Les 17 et 18 mai 2007 : Sully sur Loire
(45)**

**4) 21 et 22 Juin 2008 : Senan - Joigny -
28° GG (89) :**

Journées portes ouvertes au 28^e Groupe Géographique, quartier neuf à Joigny, régiment héritier du 28^e RA (13^e DI en 1940). Nous avons mis en place un PC divisionnaire de campagne 4^e RI – 15^e DIM (27^e et 134^e RI, 1^{er} RA, 4^e GRDI).



Cependant, dès le samedi nous avons formé bivouac au château Chailleuse du Duc Philippe Oudinot, (descendant du Maréchal ... Oudinot), à Senan.

Mais faisons place au compte-rendu du commandant Jacky Gasset, officier ORSEM et co-popotier pour l'occasion :

« Le samedi 21 Juin 2008 les ORSEM icaunais, renforcés par un détachement du 4^e RI modèle 1938 ont mené un combat long et difficile qui c'est prolongé tard dans la nuit contre un ennemi Ovin et Porcin... »

Mais revenons en arrière...En début d'après-midi, le PC du 4^e RI cogite avec effervescence et monte sa manœuvre. Grâce à des moyens modernes et nombreux, l'animal se retrouve rapidement dans une situation pour le moins difficile. Le Colonel Martin, devenu un grand spécialiste des situations chaudes entre en action...



Le combat s'avère difficile. Pour motiver les troupes, le Colonel Louot, chef de corps du 4^eRI, passe en revue ses troupes sous les ordres du Lieutenant Catteau devant une foule admirative et enthousiaste.



Le Popotier, au nom de tous ses camarades remet ensuite le diplôme de

« Gardien des traditions » au Colonel Meyer, vieil habitué de ces combats dantesques qu'il a su préserver malgré les aléas de notre époque.

La traditionnelle sangria (mais aussi, lors de l'apéritif, avec de l'antésite modèle 38 ! ... nldr) remonte les troupes, un bref discours de notre délégué militaire départemental et il est temps de passer à la réduction définitive de l'ennemi. Le Commandant Le Querrec, chef de la logistique irréprochable à préparer le champ de bataille pour un combat qui se prolongera certainement en nocturne. Vos gueules là-dedans, menu du Popotier, à l'attaque....

C'est très tard dans la nuit que nos



valeureux Orsem, après avoir réduit à néant l'animal rebelle vont caler devant la taille du traditionnel gâteau de notre fournisseur habituel, décoré avec goût en hommage au 4° RI.

Retour en famille pour la majorité, bivouac sur place pour la logistique. Rendez-vous en 2009... »

... Nous voulons remercier le chef de corps, les officiers, sous-officiers et géographes du 28^e GG de Joigny pour leur accueil et leur soutien, il en est de même pour le commandant Philippe Oudinot, maire de Senan et propriétaire du château de Chailleuse pour nous avoir accepté dans un site merveilleux !

Responsable d'opération : Jean-François Catteau ; (Effectif : Alain Bois, Jean-François Catteau, Martial Corbin, Didier

Coste, Jean-Luc Gautier, Michel Jullien, Joël Lepage, Michel Louot ; soit : 8)

5) 6 et 7 Septembre 2008 : Villeroy (77) :

C'est dans le cadre des commémorations des combats de 1914-1918 et à Villeroy en hommage à Charles Péguy, lieutenant au 276^e RI mort pour la France le 5 septembre 1914, qu'une imposante manifestation s'est déroulée sur les lieux même des combats de la « Bataille de la Marne ».



Plusieurs groupes de reconstitution s'étaient associés (Mémoire de Poilus, Poilus de la Marne, F40...), ainsi que quelques indépendants pour composer une soixantaine de reconstitueurs, en tenue de pioupious 14 « cul rouge », mais aussi artilleurs, dragons, zouaves, tirailleurs marocains, algériens et même annamites, ou encore prussiens et bavarois... de véritables taxis de la Marne et même un biplan, ce dernier nous ayant longuement survolé !



Cette commémoration, un peu en marge de la vocation propre et initiale de « F40 », permet de démontrer la capacité de l'association et de confirmer l'attachement de ses membres au Devoir de Mémoire.

Notre ami et reporter de guerre Frédéric Coune ayant fait un reportage de plusieurs dizaines de photos, il vous suffira d'attendre la « compilation » en toute fin d'année pour vous procurer le CD.



Responsable d'opération : Didier Coste et Denis Sempé ; (Effectif : Alain Bois, Jean-François Catteau, Colin Chéreau, Martial Corbin, Didier Coste, Thomas Coste, Jean-Luc Gautier, Philippe Mérienne, Denis Sempé, soit : 9 pour F40)

RAPPEL DES PROCHAINES OPERATIONS :

VI) **Dimanche 21 septembre 2008 : Journée du Patrimoine : Vincy-Manœuvre (77)** : Sous l'impulsion de l'ACVMV, Didier Coste, co-organisateur, demande une participation du groupe pour accompagner les véhicules en démonstration. Le thème retenu est la cavalerie mécanisée et les blindés de 40, veuillez donc adopter les tenues en conséquence.

VII) **Samedi 4 octobre 2008 : Journée des Zouaves – Tombe du Soldat inconnu** : Défilé en tenue 1940 (à la demande du Président Moïse Sénes) sur les Champs-Élysées et ravivage de la Flamme. La date est confirmée par le Comité de la Flamme et l'Union des Zouaves. Responsable d'opération : Jean-François Catteau ;

VIII) **11 novembre 2008 : Amiens - Vers sur Selle (80)** : A l'instigation de notre ami Georges Facquet, initiateur et organisateur du projet, une cérémonie aura lieu à Ver-sur-selle. (Projection d'effectif : Didier Coste et Joël Lepage)

IX) **11 novembre 2008 : Notre-Dame-de-Lorette (62)** : Site sacré et majestueux ! En compagnie de nos amis du Nord nous

endosserons encore et pour le plaisir de tous, les tenues Bleu Horizon du 43^e RI !
Responsable d'opération : Denis Sempé et Gonzague Carpentier ; (Projection d'effectif :)

X) **10 & 11 novembre 2008 : Auxerre (89)** :

Devant la multiplication des cérémonies eu égard à la date anniversaire de l'Armistice, plusieurs cérémonies s'ouvraient à nous. Pour l'une d'elles, un renfort est assuré par nos camarades détachés de la DMD d'Auxerre afin d'honorer la Mémoire. Des tenues BH seront mises à disposition par Didier Coste. Responsable d'opération : Jean-François Catteau ;

XI) **Fin Novembre : Auxerre (89)** : Dates précises à déterminer. Opérations avec exposition probable sur 1914-1918, puis journées libres sur le thème des « corps-francs 39 ». Repas de Tradition 4^e RI. Responsable d'opération : Jean-François Catteau ;

***Les Ordres Généraux d'Opérations suivront lors de l'application des opérations.

Enfin, deux bonnes nouvelles, afin de clore cet avant dernier bulletin de l'année 2008, concernant les commémorations de 1939-1940 : un premier contact est pris pour la partie « Maginot » pour septembre ou octobre 2009, vous en saurez plus dans quelques temps.

Et l'information de ce jour, provenant de Dunkerque, du colonel Caenen avec la **confirmation des opérations pour le « Fort des Dunes » fin mai 2010 !**

Des contacts sont déjà établis avec des groupes de reconstituteurs et quelques indépendants suite à l'article de Gonzague Carpentier dans le dernier numéro de « Militaria Magazine ».

MOBILISATION GENERALE donc !

P/O le président Didier COSTE,
Le secrétaire général Jean-François CATTEAU